

La plage a retrouvé son charme naturel dans la pinède de Calvi

Après la destruction de la quinzaine de paillotes qui l'occupait, la baie présente un nouveau visage apprécié pour son caractère sauvage. Provisoirement, car les reconstructions en démontable doivent débuter au printemps

Magnifique!" Le mot revient avec enthousiasme dans la bouche des promeneurs, nombreux, qui arpentent une plage de Calvi désormais débarrassée de ses paillotes. Il y avait 17 lots; 17 établissements en dur sans aucune harmonie architecturale, certains datant de plus de 50 ans. Le décret Plage, 13 ans après son entrée en application, a finalement eu raison de ces constructions que la loi a rendues illégales. Seuls restent le poste de secours, la base nautique municipale et une partie de l'établissement In Casa, cur situé sur le domaine de la commune.

Entre la mer et la voie de chemin de fer, il n'y a aujourd'hui que du sable, tout simplement. Une bande de sable longue de plusieurs kilomètres et aujourd'hui vierge de toute construction ou presque. Les Calvais sont les premiers à s'en réjouir: "C'est bien plus joli comme ça, assure

un habitué des lieux. C'est un retour au naturel que tout le monde salue. Les anciens bâtiments n'avaient aucune cohérence. Cela sera forcément mieux à l'avenir. Je pense qu'il faut faire confiance à la loi, le décret Plage a été bien conçu."

"On n'a jamais vu la plage aussi sauvage, cela change tout, confirme Andréa et Pascale, mère et fille, en promenade. C'est particulièrement agréable, même si nous sommes pour une reconstruction. Calvi vit du tourisme et il y a d'autres endroits déserts en Corse. Déjeuner ou tout simplement boire son café sur la plage est un plaisir que tout le monde recherche. Les paillotes, ça plaît."

Retour des paillotes à compter du 15 avril

Sur les rochers, comme à pêche en main. Véronique tente d'appâter des dorades. Elle vient de plus en plus souvent maintenant que la pi-



"Magnifique!" Le mot revient souvent dans la bouche des promeneurs, touristes et habitués, qui sont nombreux à arpenter une plage désormais débarrassée de ses constructions en dur.

nède est redevenue sauvage. Curieusement, la disparition de paillotes est, selon elle, synonyme d'un regain de fréquentation. Des promeneurs habitués, quelques touristes

hivernaux mais aussi des curieux venus découvrir le nouveau visage des lieux.

Sur le sable, Toussaint Marinich se félicite de la disparition des paillotes en dur. Au

tout début des années 1980, il a été l'un des pionniers de la restauration de plage à Calvi. Il était propriétaire du Ricanto, rasé comme les autres en novembre dernier: "Nous

n'étions pas nombreux, il y avait le Sun Beach, le Lido et le Bout du Monde, se souvient-il. Pour être honnête, je trouve que la plage est plus belle sans paillotes. Pour moi, elle peut rester ainsi. Mais s'il doit y en avoir à nouveau, autant que certains soient ouverts même en hiver. Pour que l'on puisse en profiter aussi."

La plage de Calvi ne restera pas longtemps ainsi. Les plagistes ont obtenu du préfet de Haute-Corse, François Bavier, une autorisation d'occupation temporaire de la plage. Chaque plagiste récupère ainsi l'emplacement qu'il occupait auparavant, avec son établissement en dur. Mais, le décret Plage garantit que les nouvelles constructions seront démontables et respectueuses d'une certaine cohérence architecturale. Même avec ses paillotes, la plage de la pinède de Calvi sera plus belle qu'elle ne l'a été au cours des 50 dernières années.

J.-F. P.



Le décret Plage de 2006 a finalement eu raison des 17 constructions que la loi a rendues illégales. Seuls restent le poste de secours, la base nautique municipale et une partie de la paillote In Casa.



Les plagistes calvais ont obtenu une autorisation d'occupation temporaire (AOT) et pourront ainsi, à compter du 15 avril 2020, reprendre leur activité.

PHOTOS: OLIVIER SANCHEZ / CRYSTAL PICTURES